



Observatorio de Política Exterior Argentina

– Informe de Política Exterior Argentina – N.º 792 09/10/2025 al 15/10/2025

Este informe fue elaborado en el marco del Observatorio de Política Exterior Argentina, un espacio académico de la Escuela de Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales, Universidad Nacional de Rosario constituido con el objetivo de realizar un seguimiento de la Política Exterior Argentina.

La información se obtiene del sitio web del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto de la República Argentina, así como de los siguientes medios gráficos: Clarín, La Nación y Página 12. La confección de los informes se realiza exclusivamente a partir de los datos recogidos de las fuentes consignadas.

El OPEA como grupo de trabajo forma parte de una red de observatorios de política exterior sudamericana integrada por la Graduación en Relaciones Internacionales de la Universidad Estadual Paulista “Júlio de Mesquita Filho” (UNESP), campus de Franca, Brasil; junto con el Grupo de Estudios Comparados en Política Externa y Defensa (COPEDE) de la Universidad Federal de Sergipe (UFS), Brasil; y el Programa de Estudios Internacionales (PEI) de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de la República (UdelaR) Uruguay.

Los invitamos a leer más sobre las actividades del OPEA, así como a buscar informes anteriores en nuestro sitio web www.opeargentina.org

Coordinadora del OPEA: Dra. María del Pilar Bueno

Encargado del Semanario: Lic. Agustín Albini

Redactores de los informes del OPEA: Agustín Albini, Pamela Quintana Salazar, Ana Lucero, María Jorgelina Giménez Ruiz, Lucía Villa, Lucía Ríos, Tomás Gabriel Márquez, Carla Jorgelina Pesce, Bernardo Collado, Irina Barda Rubín, Juan Berasategui, Ileana Bergia, Julián Proto Cassina, Matías Matzkin, Lourdes Mossin, Manuel Pollio.

RELACIONES BILATERALES

Estados Unidos

El secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent, anunció la compra directa de moneda nacional y un acuerdo de intercambio de monedas (*swap*) por 20 mil millones de dólares tras una serie de reuniones con el ministro de Economía, Luis Caputo, en Washington. La primera medida consiste en una intervención directa. “Este jueves compramos directamente pesos argentinos”, afirmó Bessent en su cuenta oficial.

El funcionario norteamericano también confirmó la finalización de un acuerdo financiero de mayor envergadura con el Banco Central. “Adicionalmente, finalizamos un marco de swap de divisas por 20.000 millones de dólares con el banco central de Argentina”, precisó.

A su vez afirmó que el peso está “subvaluado”; “Se supone que hay que comprar barato y vender caro”. Por su parte, también afirmó que el swap no era un “rescate”. Por



Observatorio de Política Exterior Argentina

último, aseguró que el presidente Javier Milei “está comprometido con sacar a China” de la Argentina, todo esto en el marco de una estrategia conjunta para estabilizar el tipo de cambio y reforzar las reservas.

Bessent a su vez reiteró su respaldo al Gobierno argentino y destacó el vínculo bilateral entre ambos países. En una entrevista con Fox News, Bessent calificó a Argentina como “un faro en América Latina” y afirmó que el presidente Javier Milei “intentaba romper un ciclo negativo de 100 años”. Durante la entrevista, Bessent destacó los recursos argentinos en tierras raras y uranio, y consideró que el país “estaba comprometido con la llegada de empresas privadas estadounidenses”. Añadió que “Estados Unidos usaría a Argentina como ejemplo” y criticó que “la administración Obama había perdido una oportunidad durante su mandato”

Por su parte, el titular del Banco Central, Santiago Bausili, aseguró que el swap por 20.000 millones de dólares estará operativo durante las próximas dos semanas. “Hemos estado trabajando durante las últimas dos semanas, básicamente día tras día, con total dedicación para completar la documentación asociada al swap, y esperamos que muy pronto podamos ejecutar el acuerdo de libre mercado que contendrá los términos del swap”, dijo en una conferencia en Washington.

En referencia a la intervención de Estados Unidos en el mercado de cambios, Luis Caputo analizó que el Tesoro estadounidense “no decide comprar pesos pensando que por ahí es una mala inversión”, y puso como ejemplo el pasado del secretario, Scott Bessent, en el ámbito privado: “Se dedicó a evaluar y arbitrar monedas, es un especialista en eso”. “No vamos a salir del esquema de bandas y el tipo de cambio sólo puede fluctuar entre esas bandas, así que por definición no puede haber devaluación”, afirmó e insistió en que no hay directivas de parte de Estados Unidos sobre este tema. “El Fondo no nos obliga a nada”, aseveró en la antesala de la asamblea del organismo internacional y reafirmó que devaluar no es una opción. A su vez aseguró que el Tesoro de Estados Unidos está dispuesto a seguir comprando pesos, tal como lo hizo la semana pasada.

En este contexto y con el objetivo de reforzar la alianza con Estados Unidos, Luis Caputo volvió a pisar Washington, esta vez acompañando al presidente argentino, Javier Milei, rumbo a la cumbre con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en la Casa Blanca. Tras el viaje, se afirmó que “Vamos a tener un acuerdo comercial bastante inédito dentro de Estados Unidos y ese acuerdo va a permitir a ciertos sectores de nuestra economía tener un acceso privilegiado al mercado norteamericano”, comentó el ministro de Desregulación y Transformación del Estado, Federico Sturzenegger, por el streaming La Casa.

“Vamos a tener un acuerdo comercial bastante inédito dentro de los Estados Unidos y ese acuerdo va a permitir a ciertos sectores de nuestra economía tener un acceso privilegiado al mercado norteamericano”, dijo en el canal de streaming La Casa. “Es un camino de inicio de apertura comercial entre los dos países”, agregó el funcionario nacional.

Tras esto, el secretario del Tesoro de los Estados Unidos, Scott Bessent, volvió a sorprender al afirmar que la línea de asistencia financiera al Gobierno argentino podría ascender a US\$ 40.000 millones con el objetivo de invertir en deuda argentina, lo que implicaría una mejora de las cotizaciones de los bonos y una baja del riesgo país.

Luego de las mencionadas declaraciones, el presidente argentino, Javier Milei, viajó a Washington D.C. la semana del 13 de octubre de 2025 para una reunión clave con el



Observatorio de Política Exterior Argentina

presidente de Estados Unidos, Donald Trump. La visita, que culminó con un encuentro bilateral en el Salón Oval de la Casa Blanca el martes 14 de octubre, tuvo como objetivo central afianzar la alianza estratégica entre ambas administraciones y se produjo en un contexto marcado por un reciente auxilio financiero del Tesoro norteamericano y la proximidad de las elecciones legislativas en Argentina.

El encuentro buscaba plasmar el alineamiento de Argentina con Estados Unidos. Tras la reunión, el presidente Trump expresó su "completo y total apoyo" a Javier Milei a través de su red social Truth.

Sin embargo, declaraciones previas de Trump durante un almuerzo generaron controversia y una reacción negativa en los mercados, provocando la caída de los activos argentinos. Ante una consulta sobre si el apoyo de EE.UU. dependía de las elecciones legislativas del 26 de octubre y la capacidad de Milei para aprobar reformas, Trump respondió: "Creo que si no hacen eso no vamos a estar aquí por mucho tiempo".

El presidente Milei defendió el respaldo de EE.UU. en entrevistas posteriores, tanto en Argentina como en la cadena estadounidense CNBC. Calificó la reunión como "inédita e histórica" y aseguró que "Estados Unidos me apoya a mí". Milei acusó a los medios de realizar un "recorte malicioso" de las palabras de Trump y sostuvo que el apoyo es "total y absoluto" mientras él esté en el poder, "al menos hasta 2027". Según Milei, el mensaje de Trump fue un intento de "impulsar a los argentinos a seguir por el lado de la libertad".

Un punto central de la visita fue el reciente apoyo financiero de Estados Unidos. En su entrevista con CNBC, Milei aclaró que no se trata de un "rescate financiero" ni de un incremento de la deuda para EE.UU. o Argentina. Lo describió como un "swap" o "intercambio de monedas", un proyecto que se gestó entre marzo y abril. Justificó la operación como una "buena oportunidad" de inversión para el Tesoro de EE.UU. dado el bajo precio de los activos argentinos. No obstante, en una entrevista televisiva en Argentina, Milei también afirmó que "el dinero que nos dieron es para pagar deuda" y que el movimiento "es para bajar el riesgo país".

A pesar de ello, la ayuda estadounidense generó especulaciones sobre si estaba condicionada a que Argentina terminara su swap con China. El secretario del Tesoro de EE.UU., Scott Bessent, quien había declarado la semana anterior que Argentina estaba "comprometida a sacar a China de Argentina", clarificó sus dichos durante la visita.

Bessent afirmó que "la ayuda estadounidense no se basa en que se cierren los swaps con China" y que "cualquier reporte al respecto es incorrecto". Precisó que sus comentarios se referían a "los puertos, las bases militares y las instalaciones de observación que se han creado en Argentina", más que al swap financiero.

El propio Donald Trump, al ser consultado, advirtió que Argentina no debería hacer "muchos negocios" con China y "ciertamente, no deben hacer nada que tenga que ver con lo militar". La visita se dio también en el marco de la reciente tregua alcanzada en la Franja de Gaza. Horas antes de viajar, Milei elogió el "extraordinario liderazgo y el coraje" de Donald Trump para lograr el cese del fuego y la liberación de rehenes, entre ellos tres argentinos.

Milei reiteró su postulación a Trump para el Premio Nobel de la Paz. Durante el almuerzo en la Casa Blanca, el presidente argentino le entregó a Trump una carta enmarcada de dos familias de rehenes argentinos liberados por Hamas. En la misiva, las



Observatorio de Política Exterior Argentina

familias agradecen a Trump por devolverles "la luz", afirmaban que su liderazgo "marcó a través de océanos y fronteras" y concluían que merecía "el más alto honor por este logro histórico", calificándolo como "digno del Premio Nobel de la Paz".

Por otro lado, el asesor de Trump, Barry Bennet, se reunió en Buenos Aires con el asesor presidencial Santiago Caputo y referentes de la oposición como Rodrigo De Loredó (UCR), Cristian Ritondo (PRO) y Miguel Ángel Pichetto (Encuentro Federal).

También en Buenos Aires, se produjo la primera visita de la gimnasta artística estadounidense, Simone Biles, quien brindó una conferencia denominada "El Poder de Creer" donde expuso sobre su trayectoria personal en la gimnasia artística, los desafíos de las redes sociales y la práctica deportiva como herramienta de desarrollo personal, entre otros tópicos. La atleta se reunió con el jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, Jorge Macri, habló con medios argentinos y compartió un asado junto a autoridades y atletas argentinos. La Ciudad de Buenos Aires la reconoció como "invitada de honor".

En otro orden de asuntos, un grupo de legisladores estadounidenses presentaron un proyecto de ley para impedir el uso del Fondo de Estabilización Cambiaria (FSE, por sus siglas en inglés) del Departamento del Tesoro estadounidense para brindar asistencia financiera a la Argentina. Se trata de la senadora por Massachusetts Elizabeth Warren junto a los legisladores Tim Kaine (Virginia), Chris Van Hollen (Maryland), Cory Booker (Nueva Jersey), Tina Smith (Minnesota), Rubén Gallego (Arizona), Bernie Sanders (Vermont) y Peter Welch (Vermont), quienes presentaron la "No Argentina Bailout Act".

De acuerdo al sitio oficial del Senado norteamericano se eliminaría con esta legislación "la facultad de la administración Trump para brindar apoyo financiero unilateral a la Argentina durante el mandato del presidente argentino Javier Milei" y "prohibiría" a Scott Bessent, Secretario del Tesoro, utilizar el mencionado fondo en acciones de "asistencia financiera directa o indirecta a Argentina, incluyendo el uso de líneas de swap de divisas, compras de divisas o deuda soberana o préstamos directos".

A través de un video, la senadora demócrata Elizabeth Warren, una de las impulsoras del proyecto de ley, calificó al presidente Javier Milei como el "amigo político en la Argentina" de Donald Trump y denunció que "el rico hedge fund" que invirtió en Argentina y obtendrá una "ganancia inesperada" incluye al CEO de la Managed Funds Association (MFA), Bryan Corbett, "amigo íntimo" de Bessent.

Tim Kaine, senador por el Estado de Virginia y co-impulsor del proyecto de ley cuestionó también al presidente Trump, quien "arriesgará US\$20.000 millones de dólares del dinero de los contribuyentes estadounidenses para rescatar a su amigo personal, Milei, de la Argentina, un país que está trabajando para perjudicar a los productores de soja estadounidenses en medio de las guerras comerciales de Trump".

Otros senadores, como el republicano Bill Hagerty, respaldaron el accionar de Trump y consideraron al presidente Milei como "un importante aliado regional y su compromiso con un enfoque fiscal responsable contribuirá a fortalecer la seguridad económica y la prosperidad a largo plazo de la Argentina"

En el ámbito financiero, el periódico estadounidense The Wall Street Journal expresó, por medio de un editorial, que "la dolarización es la alternativa política correcta y ahora esencial" para Argentina. Dicha conclusión es arrojada a partir de considerar al crecimiento de la confianza en la moneda nacional como un evento que no ocurrirá, en



Observatorio de Política Exterior Argentina

función de un “historial de devaluación de su moneda” del país y de que “nadie quiere tener pesos que eventualmente volverán a devaluarse”.

Las medidas económicas implementadas por el gobierno nacional fueron consideradas como “valientes reformas” y “muy positivas” para estabilizar el presupuesto federal”. No obstante, el periódico expresa que “nadie sabe con certeza cuánto durarán”. Adicionalmente, la intervención “estratégicamente necesaria” del Tesoro de Estados Unidos, afirma, es probable que “arroje malos resultados si no se lleva a cabo una reforma monetaria”.

El medio estadounidense destaca que, de producirse “un éxito económico y político” de las reformas del gobierno de Javier Milei, los impactos positivos podrían extenderse al resto de Latinoamérica “y más allá”

Este no fue el único análisis financiero de la semana, dado que un informe de la multinacional financiera estadounidense, Morgan Stanley, hizo sus apreciaciones sobre la evolución del tipo de cambio. La entidad advierte que el dólar seguirá con tendencia alcista y trazó tres posibles escenarios hacia fin de año, de acuerdo al resultado de los comicios de octubre: en el evento de un resultado favorable para el gobierno, con amplio apoyo político, el dólar se ubicaría cerca de los 1700 pesos. Ante un escenario ajustado, el informe de la financiera prevé una cotización de entre 1800 y 2000 pesos. Una derrota amplia del gobierno podría elevar la cotización por arriba de los 2000 pesos. Para Morgan Stanley, la acumulación de divisas debería ser “el principal objetivo después de los comicios”. Además, asegura que los activos argentinos “están baratos”.

En el ámbito doméstico, figuras de la oposición al gobierno expresaron su repudio luego de la visita del presidente Milei a Donald Trump y al condicionamiento por parte del mandatario norteamericano de la asistencia financiera. Entre dichas personalidades se encuentra el expresidente Cristina Fernández, el candidato a diputado nacional, Jorge Taiana y el excandidato a presidente, Sergio Massa.

Además, el presidente Javier Milei habilitó la extradición del empresario Federico “Fred” Machado a los Estados Unidos por medio de un decreto. Machado es investigado por supuestos vínculos con el narcotráfico y su extradición es requerida por el Tribunal de Distrito de los Estados Unidos de Texas. Los cargos que enfrenta se vinculan al fraude y lavado de dinero del narcotráfico, entre otros.

Machado se encuentra detenido en una delegación policial en Viedma y su caso cobró notoriedad a partir de sus vínculos con José Luis Espert. La Corte Suprema de Justicia confirmó su extradición para ser juzgado en los Estados Unidos, al rechazar el recurso ordinario interpuesto por su defensa y ratificar la sentencia del Juzgado Federal N° 2 de Neuquén (Clarín-Economía, 9/10/2025, 12/10/2025, 14-15/10/2025; Clarín-Política, 13-15/10/2025; La Nación-Deportes, 10/10/2025; La Nación-Economía, 09-10/10/2025, 12/10/2025; La Nación-Estados Unidos, 09/10/2025; La Nación-Gimnasia, 11/10/2025; La Nación-Política, 13-14/10/2025 Página/12-Economía, 10/10/2025, 12/10/2025,15/10/2025; Página/12- El País, 13/10/2025, 15/10/2025).

China



Observatorio de Política Exterior Argentina

En una entrevista radial, el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, dijo que no hay motivos para cortar el swap con China ni para terminar relaciones con Xi Jinping, luego de que el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent, asegurara que el presidente Javier Milei "está comprometido con sacar a China de su país". Francos comentó que todavía no vio ningún acuerdo firmado y que solo son "comentarios preliminares". Asimismo, indicó que no cree que "una parte del acuerdo sea excluir a China de la Argentina" y acotó que "puede ser" que en algún tema tengan una relación más próxima con Estados Unidos, pero en los temas comerciales "no tienen nada que ver". Por otra parte, el jefe de Gabinete destacó la relación "muy próxima" que Milei construyó con Trump.

En un comunicado que emitió la embajada china en Buenos Aires, China tildó de "provocadoras" dichas declaraciones. Asimismo, dijeron que Estados Unidos lleva adelante acciones de "hegemonía y bullying", como así también de "intervencionismo" y aseguraron que "Bessent parece ignorar que China viene impulsando valiosas acciones de cooperación con los países de la región en las más diversas áreas, siempre sobre la base del respeto, la igualdad, la colaboración y el beneficio mutuo".

El portavoz de la Embajada china enfatizó que "esta cooperación siempre se ajusta a las necesidades e intereses estratégicos de ambas partes", en contraposición a Estados Unidos que "se dedicó durante años a intentar imponer su hegemonía". Además, planteó que tanto Bessent como Estados Unidos deben "entender que América Latina y el Caribe no son el patio trasero de nadie" y "que no pueden perturbar la cooperación entre China y la región, porque es un vínculo profundo que jamás fue utilizado para perjudicar a terceros países". La representación diplomática china resalta que los países de la región "tienen a derecho a elegir con independencia y libertad, cuál es su camino de desarrollo y quiénes son sus socios" (La Nación - Política, 10/10/2025; 11/10/2025; Clarín - Política, 11/10/2025).

Reino Unido

El periódico británico Financial Times reafirmó las declaraciones del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, con respecto a la dependencia del swap de 20.000 millones de dólares de un posible triunfo de La Libertad Avanza en los comicios legislativos del 26 de octubre. A esto se le suma la declaración del secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent, con respecto a la condicionalidad de la ayuda económica hacia la Argentina.

También, el banco británico Barclays presentó un informe donde celebra el auxilio financiero estadounidense a la Argentina, declarándolo como una medida "casi sin precedentes". El ente financiero identificó cuatro focos de riesgo que podrían debilitar los efectos positivos de esta medida. En primer lugar, la sospecha de maniobra electoral; en segundo lugar, la sustentabilidad macroeconómica; en tercer lugar, la persistencia del respaldo tras los comicios; y en último lugar, advierte que el gobierno argentino podría verse en la obligación de aplicar controles cambiarios temporales para contener corridas de capital. Asimismo, el informe remarca que su efectividad dependerá de la consistencia política del proyecto de La Libertad Avanza por comicios (Página/12-El Mundo, 14/10/2025; Página/12-Economía, 15/10/2025).

Venezuela



Observatorio de Política Exterior Argentina

La líder opositora venezolana María Corina Machado fue galardonada con el premio Nobel de la Paz "por su incansable trabajo de promoción de los derechos democráticos para el pueblo de Venezuela, y por su lucha por lograr una transición justa y pacífica de la dictadura a la democracia".

Desde Argentina, el presidente Javier Milei felicitó a la galardonada y dirigente opositora venezolana a través de un mensaje publicado en la red social X, Milei expresó su reconocimiento a Machado "por su lucha por la libertad y la democracia" y agregó "gracias por la inspiración con la que iluminas al mundo peleando contra la narcodictadura de Venezuela. VLLC!". Por su parte, el expresidente Mauricio Macri también felicitó en su cuenta de X a la política venezolana: "Pocas veces se ha elegido tan bien a alguien para representar la paz como con este premio", publicó.

La líder de Vente Venezuela, María Corina Machado, habló con el medio La Nación sobre el presidente Javier Milei y dijo que los une "una gran amistad" y "un enorme respeto" y que cree que el presidente "está haciendo un gran trabajo por Argentina". Para la líder opositora "aquellos que han destruido Venezuela" ven en Milei "una amenaza", porque representa "una sociedad autónoma", "libre" y "que no es dependiente del Estado" (Clarín-Política, 10/10/2025; La Nación-El Mundo, 10/10/2025, 12/10/2025).

Israel

Luego del cese al fuego entre Israel y Hamás, Gabriel Romanelli, párroco de Sagrada Familia (la única iglesia católica de Gaza), describió en una entrevista telefónica con La Nación la destrucción del enclave palestino, que "ha destruido mucho más que las estructuras externas". También habló de las personas que están regresando a barrios desaparecidos por los bombardeos, la falta de comida, agua, electricidad y gas y "los sentimientos encontrados" y "paradojales" de sus habitantes, que quieren que "alguien ponga orden" y "que no vuelva la guerra".

En otro orden de ideas, la Cámara Federal de Comodoro Py rechazó un pedido para que se ordene la detención del primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, por crímenes de lesa humanidad cometidos en Palestina. El pedido de detención fue rechazado por el juez federal Sebastián Casanello y ahora esa decisión fue confirmada por los jueces de la Cámara Federal Martín Irurzun, Roberto Boico y Eduardo Farah.

Los dos primeros dijeron en su voto que "no están dadas esas condiciones" para ordenar la detención de Netanyahu y "debe, en las actuales condiciones, darse prioridad a la persecución iniciada ante la Corte Penal Internacional (CPI)". Irurzun y Boico agregaron que no hay información oficial de que Netanyahu esté en Argentina o esté previsto que viaje. Tampoco se recibió información de que haya un pedido de detención de la CPI y que el Poder Ejecutivo no remitió ningún procedimiento en el país (Clarín - Política, 15/10/2025; La Nación - El Mundo, 12/10/2025).

TEMAS DE AGENDA

Relaciones Económicas Internacionales

Tras el encuentro en Washington entre los presidentes Javier Milei, de la República Argentina, y Donald Trump, de Estados Unidos, y luego del mensaje emitido por este último, quien condicionó su apoyo financiero a la Argentina al resultado electoral del 26 de



Observatorio de Política Exterior Argentina

octubre, el índice accionario S&P Merval experimentó una caída del 3%, situándose en 1.899.027 unidades. Asimismo, el segmento de deuda soberana presentó una marcada tendencia descendente. Los bonos argentinos cayeron hasta 7,4% y las acciones locales retrocedieron más del 9%.

Por su parte, las acciones argentinas que cotizan en la Bolsa de Nueva York transitaron la rueda en terreno negativo y el índice riesgo país que elabora el JP Morgan cerró en 902 puntos. En la última rueda de la semana, los papeles de Banco Supervielle retrocedieron 9,5% en Wall Street, seguidos por Edenor (-7,8%), Loma Negra (-6,7%), Mercado Libre (-6,2%), BBVA (-5,5%), y Tenaris (-5,2%).

Por otra parte, el director ejecutivo de OpenAI, Sam Altman, anunció una inversión conjunta con la firma Sur Energy para desarrollar un centro de inteligencia artificial en la Patagonia. El proyecto denominado Stargate Argentina, implicaría una inversión de 25.000 millones de dólares y se enmarcaría dentro del Régimen de Incentivo para Grandes Inversiones (RIGI). El anuncio se realizó durante una reunión entre el presidente Javier Milei y representantes de OpenAI, como Chris Lehane, jefe global de Asuntos Públicos de la compañía. También participaron Emiliano Kargieman, fundador de Sur Energy y de Satellogic, Benjamin Elliot Schwartz, miembro del equipo de Políticas Públicas y Asuntos Internacionales; Nicolás Andrade, jefe de Asuntos Políticos de América Latina y el Caribe; Ivy Lau-Schindewolf, directora de Asuntos Políticos Internacionales; y Mohammed Husain, director de Políticas Públicas Internacionales.

De acuerdo con un comunicado, el proyecto busca “promover el crecimiento impulsado por la inteligencia artificial y generar beneficios económicos y sociales”. En sintonía, el asesor presidencial Demian Reidel sostuvo que la iniciativa representa “un avance en la estrategia de convertir a la Argentina en un polo de desarrollo tecnológico”. Kargieman señaló asimismo que Stargate Argentina combina “el potencial energético del país con el desarrollo de infraestructura crítica para la inteligencia artificial”, y que la alianza permitirá “posicionar a la Argentina en el nuevo mapa digital y energético global”.

Por otro lado, según un informe emitido por la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR), las exportaciones de carne vacuna argentina alcanzaron un valor de US\$ 2.256 millones entre enero y agosto del presente año. Esta cifra representa un incremento interanual del 24% y un crecimiento del 20% en relación con el promedio de los últimos cinco años, lo cual consolida al complejo cárnico como uno de los principales generadores de divisas del país.

Luego de las declaraciones del secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent, los bonos argentinos saltaron hasta 3% en Wall Street y las acciones de firmas argentinas mejoraron, mostrando alzas de hasta 14% (en el caso de Central Puerto) y 9% (Supervielle, Edenor), mientras que el índice Merval subió 3,6% (Clarín-Economía, 10/10/2025, 13/10/2025, 15/10/2025; La Nación-Campo 10/10/2025, La Nación-Economía, 10/10/2025, 14/10/2025, La Nación-Futura 10/10/2025; Página/12-El País, 14/10/2025).

Fondo Monetario Internacional

El Fondo Monetario Internacional (FMI) empeoró sus pronósticos para la Argentina, en su nuevo informe Perspectivas Económicas Globales, el organismo multilateral augura para este año un aumento del 4,5 por ciento en el PBI para este año, una inflación que no baja del 28 por ciento y un desempleo de 7,5 por ciento. Aclaró que son proyecciones



Observatorio de Política Exterior Argentina

iniciales, sujetas a los vaivenes globales y locales de los próximos meses (Página/12-Economía-14/10/2025).

Yacimientos Petrolíferos Fiscales

La jueza Loretta Preska, del Tribunal del Distrito Sur de Nueva York, ordenó al Gobierno argentino entregar chats, correos y comunicaciones de funcionarios actuales y anteriores —de las gestiones de Javier Milei y Alberto Fernández— para determinar si la empresa actúa como *alter ego* del Estado en el litigio por la expropiación de 2012. Los fondos Burford Capital y Eton Park buscan con ello ejecutar la sentencia dictada en su favor en el juicio que sostienen contra Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF). Desde la Procuración del Tesoro, el Ejecutivo confirmó que evalúa medidas judiciales para suspender la orden y proteger la confidencialidad de los funcionarios.

En paralelo, YPF firmó con la italiana ENI un acuerdo clave para exportar gas desde Vaca Muerta, con una inversión estimada de entre US\$ 25.000 y US\$ 30.000 millones, además de US\$ 15.000 millones adicionales para perforaciones. Según Clarín y La Nación, el CEO de la petrolera, Horacio Marín, destacó la solidez del proyecto, mientras que el ejecutivo italiano Claudio Descalzi subrayó que Argentina ofrece buenos retornos pese a su inestabilidad (Clarín-Economía, 10/10/2025; La Nación-Economía, 10/10/2025; 14/10/2025; Página 12-El País, 14/10/2025).